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PARTIDOS POLITICOS 
 
PRI 
  
EL PRI NO SE ENTREGA A LÓPEZ OBRADOR: JUAN JOSÉ RUIZ  
Por Luis Montes de Oca  
Luego de la renuncia del Dr. José Narro, candidato a la dirigencia nacional del PRI y de la periodista y editora 
Beatriz Pages, por asumir que el asumir que el gobierno federal está inmiscuido en el proceso electoral del PRI y él 
que aun no habiendo elecciones ya hay un ganador, el presidente del PRI estatal, negó categóricamente que eso sea 
verdad. (N)     
  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RED WINGS LLEGA CON 285 EMPLEOS Y 300 MDP 
Como parte de la gira del gobernador Francisco Domínguez por Europa, la empresa Red Wings de servicios de 
aviones privados invertirá 300 mdp en la instalación de un centro de mantenimiento de aeronaves que generará 
285 nuevos empleos. Durante el tercer día de trabajo en la Feria Aeroespacial de París, en Le Bourget, el 
mandatario estatal detalló que dichas instalaciones, con especialización en pintura brindarán atención a aerolíneas 
comerciales y estarán ubicadas en el AIQ, además de que prestarán servicios a distintas empresas regionales. (DQ, 
principal) 
 
EUQ: ALCANZA ESTADO 86.4% DE LA META DE EMPLEOS 
Durante los primeros cinco meses del año ya se alcanzó 86.4% de la meta que se pronosticó en materia de 
generación de empleos para 2019 en el estado de Querétaro. De acuerdo con el reporte que publicó este miércoles 
el IMSS, en dicho periodo se generaron 27 mil 641 empleos en la entidad queretana. (EUQ, principal) 
 
AM: 3 DE 10 EMPLEOS DEL BAJÍO SON QUERETANOS 
Querétaro genera tres de cada 10 empleos en el Bajı́o, de acuerdo con datos del IMSS, pues registró 26.8% de 
puestos de trabajo de la región. El Bajío creó 96 mil 115 empleos, de los cuales, en la entidad se generaron 25 mil 
778. El total de empleos ubicó a la entidad como la tercera donde más empleos se crearon durante el primer 
cuatrimestre del año, por debajo de Jalisco y Nuevo León. (AM, principal) 
 
N: OTROS 300 MDP 
El gobernador Francisco Domínguez, durante su tercer día de gira por Europa, anunció que la empresa mexicana 
de servicios de aviones privados invertirá 300 mdp en la instalación de un centro de mantenimiento de aeronaves 
que generará 285 nuevos empleos para los queretanos. (N, principal) 
 
CQRO: CONFIRMA SECRETARIO DE GOBIERNO CINCO DENUNCIAS CONTRA ADMINISTRACIÓN DE MAV 
Son cinco denuncias las que la actual administración del municipio de Querétaro ha interpuesto en contra de la 
administración encabezada por Marcos Aguilar Vega. Al respecto, el secretario general de Gobierno, Apolinar 
Casillas, explicó que tres de estos procedimientos legales fueron presentados desde el 2018 y tienen que ver con 
observaciones hechas por la ESFE en la cuenta pública de 2017; y las otras dos denuncias fueron presentadas en lo 
que va de este año. (CQRO, principal) 
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PA: VAN POR MARCOS 
La Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción es el estado de Querétaro, encabezada por Benjamín 
Vargas, dijo que investiga supuestas irregularidades correspondientes a los ejercicios 2016 y 2017 del gobierno 
del entonces alcalde Marcos Aguilar Vega. El tema de las oscuras concesiones y negocios realizados durante el 
gobierno del hoy diputado federal panista rival del gobernador Francisco Domínguez no es nuevo para los lectores 
de Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ATERRIZA NUEVA INVERSIÓN Y TRAE 285 NUEVOS EMPLEOS A QUERÉTARO  
Red Wings, empresa mexicana de servicios de aviones privados, anunció que invertirá 300 mdp en la instalación 
de un centro de mantenimiento de aeronaves que generará 285 nuevos empleos para los queretanos. Durante el 
tercer día de trabajo en la Feria Aeroespacial de París, en Le Bourget, el gobernador Francisco Domínguez detalló 
que dichas instalaciones, con especialización en pintura, brindarán atención a aerolíneas comerciales; estarán 
ubicadas en el AIQ y prestarán servicios a distintas empresas regionales. (ADN, CI, AM, CQRO, EUQ) 
 
EXITOSAS GIRAS EN EL EXTRANJERO   
Como parte de la agenda de atracción de inversiones, durante la actual administración del gobernador panista 
Francisco Domínguez, se han realizado al menos 11 giras por el extranjero, entre ellas: se encuentran visitas a 
Corea, Japón, Canadá, Estados Unidos, Francia y Alemania.  (DQ) 
 
40% DE AVANCE EN EL ESTACIONAMIENTO METROPOLITANO ALAMEDA 
Para aminorar esta situación en la zona centro, el gobierno de Francisco Domínguez, a través de la SDUOP, trabaja 
en la construcción del estacionamiento Metropolitano Alameda, ubicado a un costado del Centro Cultural Manuel 
Gómez Morín. Romy Rojas, titular de la SDUOP, anunció que uno de los propósitos es incrementar el número de 
espacios disponibles para que los vehículos se estacionen de manera segura, además de favorecer otras formas de 
movilidad en el primer cuadro de la ciudad; como el uso de la bicicleta o la peatonalización. (AM, N, PA) 
 
CRITICAN PRESENCIA DE EDILES EN GIRA DE FDS EN FRANCIA  
Por Zulema López 
Mientras que el coordinador de los morenistas en la Legislatura, Mauricio Ruiz, reprobó la presencia de los 
alcaldes de Pedro Escobedo y de Colón, Amarildo Bárcenas y Alejandro Ochoa, respectivamente, en Francia, el 
también legislador y presidente del PAN -Agustín Dorantes- sostuvo que no se debe satanizar los viajes, pues se 
realizan para atraer empleos. (EUQ) 
 
HAY 15 MIL EXPEDIENTES REZAGADOS EN LA JUNTA DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE; PERSONAL ES 
INSUFICIENTE 
La Junta Local de Conciliación y Arbitraje tiene un rezago de 15 mil expedientes de denuncias; aunque la 
dependencia avanza con el personal que hay, éste no es suficiente, indicó el encargado de despacho de la ST, Mario 
Ramírez. Señaló que se trata de expedientes que, en muchos de los casos, deben investigarse hasta “el fondo del 
asunto” para poder emitir un laudo conforme a derecho; en cambio, otros son simples y se resuelven de manera 
normal. (CI, AM) 
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INSTALARÁN CONSEJO PARA LA REFORMA LABORAL  
Por Laura Banda 
Como parte de la transición de la reforma laboral en unos días quedará instalado en el estado de Querétaro el 
Consejo Técnico para la implementación de la reforma laboral, informó el titular de la ST, Mario Ramírez Retolaza, 
al señalar que para este proceso se tienen tres años. (DQ) 
 
APORTA QUERÉTARO CASI LA MITAD DE EMPLEOS DEL PAÍS DURANTE MAYO  
Por Diego A. Rivera 
Querétaro creó el 46.77% de todos los empleos formales que generaron en el país, de acuerdo a datos de la 
SEDESU. Está miércoles el IMSS dio a conocer que en mayo se crearon solo 3 mil 983 nuevos empleos en todo el 
país, pero mil 863 de ellos se crearon en Querétaro. (N) 
 
TRIPLE HÉLICE SEGUIRÁ SIENDO PRINCIPAL DETONANTE DE DESARROLLO ECONÓMICO EN QUERÉTARO 
Por Esmeralda Trueba  
La vinculación entre la academia, la industria y el gobierno -mejor conocida como la triple hélice- es y seguirá 
siendo el principal detonante estratégico para el desarrollo económico de la entidad; por ello, el encargado de 
despacho de la Secretaría de Trabajo del estado de Querétaro, Mario Ramírez Retolaza, reconoció la importancia 
de impulsar mejores prácticas en las empresas que se asientan en la entidad. “La triple hélice se trata de ese 
énfasis e impulso que está dando el estado de Querétaro al factor humano. (CQRO) 
 
MUERE GANADO EN SIERRA GORDA DE QUERÉTARO POR FALTA DE LLUVIAS  
La falta de lluvias en la Sierra Gorda de Querétaro y las altas temperaturas han provocado la muerte de al menos 
31 cabezas de ganado, reportaron autoridades. Carl Dobler, titular de la SEDEA, dijo que algunos de estos animales 
murieron porque consumieron material plástico que había en el campo. (DQ, N) 
 
EL CAMPO ESTÁ PARALIZADO, ALERTAN  
La siembra de temporal lleva un mes de retraso porque no se han registrados lluvias y los productores están 
esperando pronósticos para evitar pérdidas mayores, advirtió Carl Dobler, titular de la SEDEA. (DQ) 
 
PRESENTAN EDICIÓN 2019 DE LA EXPO SIERRA GORDA  
Como preámbulo a la temporada vacacional de verano, y con la intención de generar flujos turísticos hacia la zona 
de la Sierra Gorda, la SECTUR, presentó en rueda de prensa la edición 2019 de la Expo Sierra Gorda, que se llevará 
a cabo del 5 al 7 de julio en el CEART. Hugo Burgos, titular de la SECTUR, recordó que la zona serrana, representa 
un importante destino para el turismo de aventura, el ecoturismo, el turismo religioso y de ocio. (Q, DQ, N, EUQ) 
 
REPORTAN OCHO PRESUNTOS FRAUDES EN BERNAL MEDIANTE APLICACIONES DE HOSPEDAJE 
Por Francisco Velázquez 
En lo que va de 2019, la SECTUR ha recibido ocho reportes de presunto fraude cometido mediante aplicaciones 
para contratar servicios de alojamiento en el Pueblo Mágico de Bernal, municipio de Ezequiel Montes, informó, 
Hugo Burgos, titular de la SECTUR. El funcionario estatal indicó que estos datos son los únicos con los que cuenta 
hasta el momento, ya que al ser una actividad que no está regulada por las autoridades correspondientes, no 
genera mayor información. Mencionó que, en este sentido, es importante que la gente que sea víctima de esta 
práctica presente su denuncia, pues la secretaría que él encabeza está impedida legalmente para actuar. (CQRO) 
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ACTIVIDAD TURÍSTICA BAJÓ 6% EN PRIMER BIMESTRE DE 2019; YA SE RECUPERA 
Entre enero y febrero de este año, la actividad turística en el estado de Querétaro disminuyó alrededor de seis por 
ciento, debido, principalmente, al desabasto de gasolina de los primeros meses del año y la falta de recursos para 
promoción turística, dijo Hugo Burgos García, titular de la SECTUR. Durante la presentación de la Expo Sierra 
Gorda 2019 -a realizarse del 5 al 7 de julio en el Centro de las Artes de Querétaro, en la capital queretana, cuyo 
objetivo es promover la zona serrana del estado, sus atractivos turísticos, artesanías y gastronomía para generar 
flujo de turistas-, el funcionario estatal mencionó que en los últimos meses se ha recuperado el sector. (CQRO, DQ, 
N, EUQ) 
 
TRASLADAN A MUJER VÍA AÉREA AL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER  
El Hospital General de Jalpan solicitó el traslado aéreo de emergencia al Hospital de Especialidades del Niño y la 
Mujer de una mujer de 26 años, para prevenir su muerte, activando el código mater. Hasta el momento se llevan 
145 traslados aéreos, el 35% son urgencias obstétricas y el 65% son casos provocados por accidentes vehiculares. 
(N) 
 
FUEGO AMIGO-SOLUCIÓN A FONDO  
Metropolitano. Ya tienen un 40% de avance la construcción del estacionamiento subterráneo del Centro Cultural 
“Manuel Gómez Morín” que tendrá la capacidad para mil vehículos y estará concluido a fines de este años o 
principios del 2020, según lo informó Romy Rojas, titular de la SDUOP. Enhorabuena. (PA) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DICE MAV QUE NO HA SIDO REQUERIDO NI NOTIFICADO POR LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN 
El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, acusó la orquestación de un nuevo capítulo de desprestigio en su 
contra, luego de que el fiscal anticorrupción Benjamín Vargas, manifestó -a través de un audio proporcionado por 
el área de Comunicación Social de la FGE- que analiza las denuncias presentadas por autoridades del municipio de 
Querétaro en relación con hechos que corresponden a los años 2016 y 2017. que corresponden a los años 2016 y 
2017. A través de un comunicado, el exalcalde puntualizó que -hasta este miércoles- “no ha sido notificado y 
tampoco requerido para atender una sola denuncia en su contra”, sobre las “diversas irregularidades sin 
concretar” de las cuales se le señala como responsable. (CQRO, EUQ) 
 
ACUSA AGUILAR CAMPAÑA DE DESPRESTIGIO EN SU CONTRA  
El diputado federal plurinominal, Marcos Aguilar Vega, se dijo víctima de una campaña de desprestigio en su 
contra con la finalidad de distraer a la opinión pública de temas de mayor relevancia (...) El ex presidente 
municipal de Querétaro sostiene en su comunicado que al día de hoy señaló no ha sido notificado y tampoco 
requerido para atender una sola denuncia en su contra. (DQ, N) 
 
DIPUTADOS LLAMAN A GOBIERNO FEDERAL A ATENDER TEMA DE SALUD  
Agustín Dorantes, diputado del PAN, y Mauricio Ruiz, de Morena, aseguraron que la salud debe ser un tema 
prioritario para la federación, por lo que la exhortaron a atender el desabasto de medicamentos que prevalece en 
el sector. Dorantes explicó que se debe tomar en cuenta que la compra de medicamentos es una atribución 
concurrente y que la mayor parte del presupuesto en materia de salud proviene de la federación. “Los diferentes 
niveles de gobierno deben hacer las inversiones necesarias y estratégicas para no descuidar los sectores más 
vulnerables, pues existen personas que no pueden aspirar a un servicio de salud privado”. (CQRO, DQ) 



 
JUEVES 20 DE JUNIO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

PRESENTA BETY MARMOLEJO A KURI INICIATIVA DE TELEBACHILLERATOS COMUNITARIOS  
La Diputada Local Beatriz Marmolejo Rojas acudió al Senado de la República en donde entregó de manera formal, 
la iniciativa para que los Telebachilleratos Comunitarios se conviertan en un organismo descentralizado y formen 
de manera permanente parte de la educación pública en México. (ADN) 
 
MORENA BUSCA INCLUSIÓN DE TODAS LAS FAMILIAS EN EL TRABAJO LEGISLATIVO  
El Grupo Parlamentario de Morena en la LIX Legislatura local presentó una iniciativa de ley para modificar el 
nombre de la Comisión de la Familia por el de Comisión de las Familias, a fin de abonar a una política de inclusión 
social. El coordinador parlamentario de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, informó en entrevista que el objetivo de esta 
propuesta es mostrar una visión y un trabajo incluyentes, reconociendo a los diferentes tipos de familia que 
reportan las estadísticas. (AM, CQRO, DQ, EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE REÚNE SOSA PICHARDO CON EDILES DE APASEO EL ALTO Y APASEO EL GRANDE 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó una reunión en materia de movilidad y seguridad 
con sus homólogos de Apaseo el Alto, María del Carmen Ortiz Terrazas y de Apaseo el Grande, Moisés Guerrero 
Lara, así como Alejandro López, director del IQT, y funcionarios municipales de las tres demarcaciones. (CI, CQRO, 
AM, PA, EUQ) 
 
ESTUDIO DE RED CICLISTA CONCLUIRÁ A FIN DE MES  
Al término de este mes, la Secretarı́a de Movilidad del Municipio de Querétaro concluirá el estudio de la red ciclista 
de la ciudad, que incluirá la expansión del sistema de ciclista para fomenta el uso de este medio de transporte, 
indicó el titular de la dependencia, Saúl Obregón. (AM, DQ) 
 
FALLAS DE CFE PROVOCARON APAGONES EN SEMÁFOROS  
Por Rubén Pacheco  
El secretario de Movilidad, Saúl Obregón, informó que ya se tienen él equipo de 50 alimentadores autónomos para 
los semáforos. “La principal causa por que los ciudadanos ven a los semáforos que están apagados o en destello es 
por caídas de tensión o falta de luz de la CFE, se presentan algunos puntos repetitivos”. (N) 
 
ANUNCIA ALCALDE OBRAS VIALES Y PLUVIALES PARA LA COLONIA MILENIO III  
Como parte de las acciones que se realizan para mejorar la calidad de vida de los queretanos, el Presidente 
Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, anunció la realización de diversas obras en Milenio III, con lo cual se 
beneficiará a más de 15 mil personas. (AM, N, DQ) 
 
AÚN TE PUEDES SUMAR A DANZA PARA TODOS 
Con la participación de 173 personas inició ‘Danza para todos’, el programa de la Secretaría de Cultura del 
Municipio de Querétaro con el cual se plantea desde la danza generar un punto de encuentro entre distintas 
generaciones, propiciar la convivencia a partir de esta actividad y también detonar un ejercicio enriquecedor a 
partir de las diferencias de cada individuo. (AM) 
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FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN, CON CINCO DENUNCIAS ACTIVAS DE LA CAPITAL  
Con cinco denuncias las que se han presentado en la Fiscalía Especializada para el Combate a la Corrupción del 
estado, de las cuales tres son resultado del proceso de entrega recepción interpuestas en diciembre de 2018, 
mientras que dos de ellas fueron interpuestas por la Administración actual en el transcurso de este año, una contra 
una ex funcionaria de la Administración anterior y otra contra quien resulte responsable por el gasto indebido 
para la creación y colocación de la maqueta monumental en la Alameda Hidalgo, informó el titular de la Secretaría 
de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (AM, N, DQ, EUQ) 
 
INICIA OPERACIONES LA UNIDAD DE ATENCIÓN Y PREVENCIÓN DE ADICCIONES “CREE EN TI” 
El municipio de El Marqués a través del Sistema Municipal DIF, inició las operaciones de la Unidad de Atención y 
Prevención de las Adicciones “Cree en ti”. Durante el evento, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega 
Carriles puntualizó que la puesta en marcha de esta Unidad forma parte de los compromisos adquiridos con la 
población del municipio, con lo que se espera contribuya a erradicar en la población conductas antisociales 
determinadas por la adicción a drogas o alcohol. (Q, DQ, N, PA, EUQ) 
 
ALEJANDRO OCHOA PROYECTA POR GRUPO GRAMOSA 20 MDD EN BENEFICIO DE COLÓN  
Esta mañana el Presidente Municipal de Colón, José Alejandro Ochoa Valencia, anunció la consolidación del 
proyecto inmobiliario, industrial, comercial y de servicios “Terrakia” en el Municipio de Colón a cargo del Grupo 
Gramosa, a través de una inversión de 20 mdd. (Q, AM, N) 
 
CORREGIDORA SELLA LÍMITE CON APASEO  
“Es necesario que actuemos de inmediato, tenemos que organizarnos para estructurar dinámicas que nos 
beneficien a todos, tanto en materia de movilidad como en materia de seguridad”, señaló el presidente municipal 
de Corregidora, Roberto Sosa. (DQ, PA, N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CLÍNICAS PRIVADAS, EN SEGUNDO LUGAR, POR QUEJAS: CAMEQ  
Por Marittza Navarro  
Las instituciones médicas privadas ocupan el segundo sitio en quejas atendidas por la CAMEQ, informó el 
comisionado de este organismo, Genaro Vega. Durante 2018 se registraron 471 asuntos recibidos en la Comisión, 
que tuvieron diferente tratamiento; el primero lugar lo ocupa el IMSS por el volumen de pacientes que atiende con 
217 casos (46.1% del total), seguido de servicios en instituciones privadas con 172 casos (36.5%), detalló. (EUQ) 
 
ALARMA EN LA UAQ POR LOS SECUESTROS 
Por Alejandro Payán  
Ante la ola de secuestros y delitos que son víctimas los estudiantes en todo el país, la UAQ hizo un llamado a las 
autoridades municipales y estatales para reforzar la seguridad de los estudiantes de todos los planteles. (DQ) 
 
ESTUDIANTES DE LA COMUNIDAD LGBT SON VÍCTIMAS DE GOLPES Y BURLAS: CAIPAJ  
Por Katia Lemus  
Estudiantes de primaria y secundaria de los municipios de Querétaro y Corregidora son víctimas de burlas y 
golpes por pertenecer a la comunidad LGBT, afirmó Aline Escalante Martínez, presidenta del CAIPAJ. Aunque no 
dio a conocer el número de casos de los estudiantes que son víctimas de acoso, recordó que llegaron a tener una 
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escuela pequeña incluyente en donde les daban clase y se certificaba a niños de primaria y secundaria porque no 
querían regresar al colegio por los actos de discriminación de los que eran víctimas por ser parte de la comunidad 
LGBT. (CQRO) 
 
INVERSIÓN, POR ENCIMA DE LA MEDIA: COPARMEX  
Por Dagoberto Zambrano 
La dinámica económica del estado de Querétaro genera incentivos que le permiten atraer inversión extranjera 
privada, indicó Lorena Jiménez Salcedo presidenta de la Coparmex. La presidenta del organismo patronal en la 
entidad dijo que, a pesar de las complejas decisiones del Gobierno federal, “Querétaro crece por arriba de la media 
nacional, pero necesitamos certidumbre”. (AM) 
 
PROTESTA HOY NICOLÁS CAMACHO COMO COMANDANTE DE LA 17/A ZONA MILITAR  
Hoy, él Gral. de División de D.E.M Ángel Prior, comandante de la XII Región militar, dará posesión del Mando y 
tomará Protesta de Bandera al Gral. Nicolás Camacho, como comandante de la 17/a Zona Militar.  (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Hoy tomará protesta el nuevo comandante militar. El pasado lunes les adelantamos en este espacio que el nuevo 
comandante de la Décima Séptima Zona Militar, con sede en Querétaro, es el general de brigada Daniel Elpidio 
Nicolás, quien ocupará el cargo que deja Inocente Prado López. Hoy a las 9 de la mañana, nos dicen, el nuevo jefe 
militar tomará posesión y realizará la protesta de bandera correspondiente ante el comandante de la XII Región 
Militar, Ángel Prior Valencia. El secretario de gobierno, Juan Martín Granados, llevará en este acto la 
representación del gobernador FDS, quien se encuentra de gira de trabajo por Europa. Celebrarán la tradicional 
misa para los políticos. El próximo domingo, nos comentan, se espera que un número importante de políticos y 
servidores públicos acudan a misa, tal como sucede cada año; celebrarán a Santo Tomás Moro, considerado el 
patrono de los gobernantes y los políticos. La eucaristía, nos dicen, se realizará a las nueve de la mañana en 
Catedral, que se localiza entre las calles de Ocampo y Madero, en el Centro Histórico de la capital queretana. El 
obispo Faustino Armendáriz Jiménez, nos aseguran, ya confirmó su asistencia. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Durante mayo de este 2019, el número de trabajadores registrados ante el IMSS en Querétaro incrementó en mil 
863, en relación con abril, al ubicarse en 604 mil 499 trabajadores asegurados. El crecimiento en el empleo 
durante mayo fue de 6.1%, el tercero más alto a nivel nacional, después de Nayarit (7%) y Campeche (6.1%). Cabe 
subrayar que la media nacional es de 2.4% y que cerca del 50% de los empleos que se generaron en México se 
registró en nuestra entidad. Así, en los primeros cinco meses del año, se generaron en Querétaro 27 mil 641 
empleos, es decir, ha habido un crecimiento porcentual del 38.1% respecto al mismo periodo del 2018; lo que 
significa que hubo 7 mil 623 empleos más. Y también, de acuerdo con la información del IMSS, el salario promedio 
de cotización en Querétaro –hasta abril es de 416.09 pesos diarios; el tercero más alto a nivel nacional. La media 
nacional es de 373.70 pesos diarios. El pasado lunes, en el marco del arranque de la Feria Aeroespacial de París, en 
Le Bourget, el gobernador FDS anunció la generación de 900 nuevos empleos para el estado, tras concretarse la 
inversión de más de mil midp. Y ayer, mencionó otros 285 nuevos empleos para los queretanos, con la inversión de 
300 mdp por parte de la empresa de servicios de aviones privados Red Wings en un centro de mantenimiento de 
aeronaves, así que seguramente las cifras ante el IMSS continuarán siendo muy positivas para el estado. El IMSS 
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reportó que, a nivel nacional, en lo que va del año se han creado más de 300 mil empleos; al 31 de mayo, el registro 
ante el instituto es de 20 millones 382 mil 910 puestos de trabajo; de los cuales, el 85.7% es permanente y el 
14.3% eventual. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
FUTUREA. En su proceso expiatorio rumbo al 2021, cuando querrá ser candidato a Gobernador, ayer el ex alcalde 
capitalino MAV dio por concluida la purificación mediática y pasó a una campaña de eso que tantos votos le dio en 
2015 y que es la VIC-TI-MI-ZA-CIÓN. Porque, aunque ninguna de las cinco denuncias ante la Fiscalía por gastos y 
manejo irregular de recursos van contra Aguilar Vega, el ex alcalde y padre de las ciclovías inservibles agarró el 
saco y se lo puso... ¿¡y le quedó! Me temen, dice. Hoy tomará posesión de la 17 Zona Militar el general Daniel 
Elpidio Nicolás Camacho en sustitución de Inocente Prado López. Vendrá a tomarle protesta un viejo conocido de 
Querétaro, el general y excomandante de la 17, Ángel Prior Valencia, actual jefe de la Región 12. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Ampliación de transporte universitario. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció que se 
contempla la ampliación del sistema de Transporte Universitario Gratuito, para lograr una cobertura de 80 por 
ciento de instituciones de educación superior. Se busca crear una red de transporte universitario que signifique 
favorecer la calidad de vida de los estudiantes que estudian la preparatoria o cursan estudios superiores. 
Actualmente se brinda servicio a 3 mil universitarios. Acciones concretas del Gobierno capitalino. Hay expectativa 
por inversión en Pedro Escobedo.  Como parte de la gira de trabajo por el Continente Europeo, el alcalde de Pedro 
Escobedo, Amarildo Bárcenas, acompañado de integrantes de su Gabinete, acudieron a la provincia española de 
Sant Celoni, en donde se reunieron con representantes de la empresa Delta Tecnic para conocer su proceso 
productivo y presentar las áreas de oportunidad que ofrece el municipio de Pedro Escobedo y de esta forma 
explorar la atracción de esta nueva inversión. Presentan proyectos de abastecimiento. La presidenta municipal de 
Ezequiel Montes, Elvia Montes, presentó ante el titular de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), Enrique Abedrop 
Rodríguez, el proyecto de Abastecimiento de Agua Potable en Interconexión Ezequiel Montes Acueducto II. En el 
encuentro expuso los beneficios que aportará la ejecución de esta obra presupuestada en 3 millones 250 mil pesos 
para los habitantes de diversas comunidades entre las que destacan Los Pérez, Tunas Blancas, El Jagüey, además 
de Barrio Nuevo, la delegación de Bernal y distintas colonias de la cabecera municipal. (AM 8) 
 
ARQUITECTURA Y CIUDAD “ALIANZA PARA EL GOBIERNO ABIERTO” 
Por Raúl D. Lorea 
Recientemente se han realizado algunos ejercicios de democracia participativa en Gobierno Abierto por parte del 
Municipio de Querétaro. ¿Usted, amable lector, sabe de dónde surge esta idea? En su página web (gobabierto.mx), 
la Alianza para el Gobierno Abierto detalla que se trata de un esfuerzo global para mejorar los Gobiernos, con el 
objetivo de lograr más transparencia, efectividad y rendición de cuentas, con instituciones o sistemas que 
robustezcan la participación social. Para lograr esos objetivos se requiere de una amplia participación de la 
sociedad civil conjuntamente con el Gobierno. La iniciativa cuenta con un Comité Promotor integrado por 
representantes gubernamentales y de organizaciones de la sociedad civil de nueve países: México, Brasil, EUA, 
Filipinas, Indonesia, Noruega, Reino Unido, Sudáfrica y Tanzania. Además del comité promotor, participan en total 
70 países que se han sumado a los compromisos y presentado su Plan de Acción. Los cinco grandes retos que 
plantea la Alianza son: mejora de servicios públicos, aumento de la integridad pública, manejo de recursos públicos 
con mayor eficacia y eficiencia, construcción de comunidades más seguras y aumento a la rendición de cuentas por 
parte de las empresas. Cada uno de esos retos debe ser atendido bajo la guía de cuatro principios del Gobierno 
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Abierto: transparencia, participación ciudadana, rendición de cuentas e innovación y tecnología. México se integró 
a la Alianza el 20 de septiembre de 2011 con la presentación del Plan de Acción de México por parte del entonces 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, durante una reunión de la Asamblea General de la ONU. Hoy, a casi ocho años 
de haber iniciado esta alianza internacional, el Municipio de Querétaro retoma uno de los compromisos y lo alinea 
con este gran compromiso nacional, realizando las primeras jornadas como programa piloto en Lomas del 
Marqués, La Loma y Desarrollo San Pablo COMEVI. ¿Estaba usted enterado(a) de estas jornadas que se realizan por 
parte del Municipio de Querétaro? Le invito a estar al pendiente, a informarnos y a participar, Querétaro siempre 
ha sido referente nacional en participación electoral, podemos serlo en participación social. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Va fiscalía sin dientes por Marcos. Sinvergüenza. El quizá peor alcalde de Querétaro en toda la historia -si Luis 
Bernardo Nava no lo destrona-, MAV no tardó en responder a la información de que la Fiscalía Especializada en 
Combate a la Corrupción lo investiga por diversas irregularidades derivadas de las auditorías realizadas por la 
ESFE en los ejercicios 2016 y 2017.(...) En entrevista con medios locales, el fiscal anticorrupción, Benjamín Salazar, 
-el mismo que investigaría al ex secretario José Luis Aguilera, según adelantó en su momento el gobernador FDS 
(aja)- afirmó que están analizando esas “denuncias, verificamos la actuación de esas autoridades, porque, de 
acuerdo con lo que establece el artículo 222 del Código Nacional de Procedimientos Penales, quien en ejercicio de 
sus funciones públicas tenga conocimiento que la ley señale como un delito, está obligado a denunciarlo 
inmediatamente al Ministerio Público. Le adelanto que, si las indagatorias siguen el camino de las realizadas contra 
José Luis Aguilera, MAV puede dormir como un bebé. Ya veremos. -LA CARAMBADA- Los duendes existen. Por lo 
menos los de la redacción. Ayer, el mencionar a los posibles candidatos del alicaido PRI a la gubernatura, apareció 
Eduardo Luque, en lugar de Ernesto Luque, ex delegado de Sedesol. Y se me borró un nombre, el del Ironman 
Braulio Guerra, ex diputado federal, que no ha levantado una mano, sino las dos. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- 
Girando. Y mientras aquí continúan los robos a negocios y hasta cajeros automáticos, el gobernador FDS concluirá 
su gira de trabajo por Europa en unos días y comenzará su periodo vacacional ya en un plano familiar. La vida es 
bella. -¡PREEEEPAREN!- En paz Jesús Llamas Contreras ni se inmuta ni abochorna por las exigencias de su antiguo 
aliado J. Cruz Araujo, que le exige la entrega de las oficinas de la CTM, Como es sabido, el tres veces diputado local 
priista y por años líder de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro, es ahora dirigente regional de la 
Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados, CATEM. -¡AAAPUNTEN!- Bienvenido. Hoy a las nueve de 
la mañana será la ceremonia de la posesión de mando y jura la bandera del nuevo comandante de la XVII Zona 
Militar, General de Brigada Daniel Elpidio Nicolás Camacho, en sustitución del también brigadier Inocente Prado 
López. -¡FUEGO!- ¿Ajena? De acuerdo con una información de la agencia ADN, la diputada local Elsa Méndez -la 
novicia rebelde-no puede ser sancionada por el PAN porque no es militante. ¡Poca Miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
UN PRIMOR DE PARTIDO. ¿Y qué va a pasar con l PRI ahora que los gobernadores de ese partido se alinearon con 
Alejandro Morena “Alito” para dirigirlo, provocando la renuncia de José Narro? ¿Será como se dice, una alianza 
estratégica con el presidente AMLO y Morena? los malosos gritan: ¡Muera el PRIAN! ¡Vica el PRIMOR! Me canso, 
ganso. Agua revocada no debe ser tomada. (PA 1) 
 
 
 



 
JUEVES 20 DE JUNIO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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